



UNE

NOUVELLE INTERPRÉTATION

DU NOM DE LUGDUNUM

I



L'ÉTUDE de l'origine du nom de *Lugdunum*, que portait primitivement la ville de Lyon, forme naturellement le premier chapitre de son histoire. Mais il n'est pas de questions qui aient été plus débattues : « Il faudrait « plusieurs volumes, dit M. Péricaud, pour recueillir toutes « les dissertations qui ont été faites sur ce sujet (1). »

Comme chacun le sait, le nom de *Lugdunum* se compose de deux mots celtiques : *lug* et *dunum*. Depuis longtemps on est fixé sur le sens de ce dernier. Appliqué d'abord aux forteresses, qui couronnaient les sommets élevés et servaient de postes avancés à l'*oppidum*, ce mot finit par désigner une montagne, « parce que les deux idées de montagne « et de forteresse étaient inséparables dans l'esprit des « Celtes (2). »

(1) Péricaud. *Notes et documents pour servir à l'histoire de Lyon*, p. 2.

(2) Bulliot et Roidot. *La cité gauloise*, p. 148 et 154.